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Protokoll zur Jahreshauptversammlung des SCLL 
am Samstag, 17. März 2018, Beginn: 16.00 Uhr, 
Gasthof Staudenwirt, Finning 
 
 

TOP 1 - Eröffnung durch den 1. Vorsitzenden Bernd Müller-Hahl     

Der 1. Vorsitzende, Bernd Müller-Hahl begrüßt die anwesenden Mitglieder mit Angehörigen. Als 
Ehrengäste begrüßt er Herrn Bippus, Sportreferent der Gemeinde Dießen sowie Herrn Krah, den 
Ehrenvorsitzenden des SCLL. 
 
Feststellung der fristgerechten Einberufung der Jahreshauptversammlung 2017: 

Der Termin der Mitliederversammlung wurde im Logbuch 3/2017 vom 27.11.2017 bekannt gegeben, die 
Tagesordnung wurde im Logbuch 1/2018 vom 11.02.2018 mitgeteilt. Die satzungsmäßigen 
Anforderungen sind damit erfüllt, die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig.  
 
Protokollführung:           

Gegen das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 18.03.2017 wird kein Einwand erhoben. 
Als Protokollführerin wird Frau Irmgard Hahn bestellt. (ohne Gegenstimme) 
       
TOP 2 - Bericht des 1. Vorsitzenden Bernd Müller- Hahl 
 
Mitgliederentwicklung vom 01.01.2017 bis 31.12.2017: 

  
Der Mitgliederstand zum 31.12.2017 stellt sich wie folgt dar:  

Ehrenmitglieder   2 
Ordentliche Mitglieder  95 
Ehegatten von Mitgliedern 13 
Mitglieder in Ausbildung 15 
Vorläufige Mitglieder 2 
fördernde Mitglieder (ohne Stimmrecht) 4 
Kinder und Jugendliche (lt Meldung Jugendwart) 62 

Mitglieder zum 31.12.2016 insgesamt 193 
 
Neu eingetreten sind 2017 

Knoll Tobias   Eintritt 01.01.2017 aus der Jugend 
Luber Tobias   Eintritt 01.01.2017 aus der Jugend 

Ausgetreten sind im gleichen Zeitraum drei Mitglieder: 
Goller Barbara   31.12.2017 
Weterings  Bärbel   31.12.2017 
Weterings Pieter   31.12.2017 

Die vorläufige Mitgliedschaft endete 2017 für fünf Mitglieder 
Klaer Julius 
Knoll Magdalena 
Salmeri Samantha 
Klotz Mathias 
Klotz Manuela    

gegen die endgültige Aufnahme dieser Mitglieder wurden keine Einwände erhoben. 

Im Jahr 2017 starben drei Mitglieder unseres Clubs 
Wolfgang Wenzel  20.06.2017 
Peter Koller  11.11.2017 
Dr. Mathias Uhl  29.11.2017 
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Ereignisse 2017: 

Clubveranstaltungen und Aktivitäten 

Der Vorstand tagte im vergangenen Jahr neunmal. Die anstehenden Themen wie Liegeplätze, 
Reparaturen und Motorboote wurden diskutiert und erledigt. 

Jahresaktivitäten waren 
Seglerhock im Januar und Februar, die Mitgliederversammlung im März, Halle ausräumen, Ansegeln,    
Pavic Regatta, 24-Stunden-Regatta, Stegfest-open mit anschließendem Stegfest und Clubregatta mit 
Clubmeisterschaft, 
Die Jugend hatte die Jugendwoche, die Fahrt an den Reschensee, die Prüfung des SBF-Binnen und des 
SBF-See.  
Mit Absegeln und Nikolausfeier endete das Jahr 2017 
Arbeitsdienste wurden an drei Terminen abgehalten.  

Das Logbuch erschien dreimal unter der Regie von Pasquale Forte und Andi Dippelhofer.  
Unsere Homepage wurde wieder von Hans Bauer betreut. 

Sportliche Erfolge unserer Mitglieder 

2017 kam der SCLL in der Clubwertung der Ammersee-Yardstick-Regatten auf den ersten Platz. Die 
Teilnahme von Clubmitgliedern an Regatten war erfreulich hoch.  

Armin Hoffmann erreichte in Kroatien bei der BHS-Regatta einen 1.Platz. Familie Zobel, von Altenstadt, 
Hermann, Müller-Hahl und I.Hahn segelten Gorla und Cento auf dem Gardasee.  

Viele Mitglieder des Clubs waren 2017 wieder auf Törns an der Ostsee, in Kroatien, Griechenland und 
Sardinien mit gecharterten und eigenen Schiffen unterwegs.  

Finanzen und Investitionen 2017: 
2017 standen große Investitionen an. Die Reparaturen von Steg, Rampe und Haus beliefen sich auf  
25T €, als Anzahlung für das neue Motorboot wurden 10T € bereits fällig, der Verkauf des 29er brachte 
3.400 € in die Kasse. Trotz der hohen Ausgaben bleibt noch ein Kassenstand von ca. 60T €. 

Vorschau auf 2018 

Für 2018 wird der restliche Betrag für das Motorboot fällig und die neuen Landliegeflächen müssen 
hergerichtet werden. Ansonsten ist das übliche Programm geplant, nachzulesen im INFO-Blatt 2018.  

Politik und Ruderhalle 

2017 wurde die neue Ruderhalle errichtet. Der Steg muss erst genehmigt werden. 

Für unsere Landliegeflächen erhalten wir einen Pachtvertrag mit einer Laufzeit bis 2025, wie unser 
Clubhaus. Der Beitrag dafür bleibt gleich wie bisher. Für die Flächen um unser Clubhaus (s.Plan Anlage 
1) erhalten wir Nutzungs- und Durchgangsrechte. Der Weg von der Rampe zu unseren neuen 
Liegeplätzen ist bereits von uns beantragt. 
 
 
TOP 3 - Bericht des 2. Vorsitzenden Rudi Kugelmann    

2017 wurden 1265 Stunden Arbeitsdienst registriert. Der Hauptanteil lag mit 30% bei der Vorstandsarbeit,  
gefolgt von der Jugendarbeit mit 20% und der 24-Stunden-Regatta mit 16,5%. 

Die erforderliche Punktezahl wurde von allen Stegliegern erreicht. Bei der Verteilung der Liegeplätze für 
die Saison 2018 konnten alle Wünsche erfüllt werden.  
Die Termine für den Arbeitsdienst 2018 wurden auf den 28.April, 30.Juni und 13.Oktober gelegt. 
 
 



  

 3 

TOP 4 - Berichte der Spartenleiter:  
 
Bericht des Sportwart Uli von Altenstadt 
 
Ammersee-Yardstickmeisterschaft 
Bei der Ammersee-Yardstickmeisterschaft lag der SCLL weit vorne im Medaillenspiegel und kam auf  den 
ersten Platz in der Clubwertung. Von 209 Steuerleuten erreichten Basti Müller-Hahl Platz 1, Uli von 
Altenstadt Platz 2 und Dr.Henning Becker Platz 3.  

24h  Regatta 2017 
An der 24h-Regatta 2017 nahmen 79 Boote teil, davon 20 vom SCLL. Der durchgehend starke Wind 
forderte zwar einige Ausfälle, dafür wurde die schnellste erste Runde mit 1h35 gezeitet und 57 Bojen (ca. 
220 sm) gerundet. Das bedeutete einen neuen Rekord von 11,5 Runden. In der Gesamtwertung erreichte 
W.Manhardt Platz 2, Reiner Bardenheuer Platz 4 und Bernd Müller-Hahl Platz 6. Erstmals wurde dabei 
das Trackingsystem von Kwindoo getestet. 

Clubregatta und Clubmeisterschaft 
Bei besten Verhältnissen fand der Pavic-Cup statt. Ähnlich viele Teilnehmer konnte die von der Jugend 
organisierte Regatta „Stegfest-Open“ verzeichnen. Die Leitung der Clubregatta hatte Vorjahressieger  
Basti Müller-Hahl, Clubmeister 2017 wurde Hubert Bauer.       

Bericht des Jugendwart Jens Spitzer 

Die Jugend zählt zum Ende 2017 64 Jugendliche von 6-18 Jahren. 13 junge Mitglieder zwischen 19 und  
25 waren in der „Sailing unit“ aktiv. Der Schwerpunkt mit 53% liegt bei der Gruppe der 13- bis 18jährigen. 
Aber es kommen viele junge Segler zwischen 6 und 12 Jahren nach (30%). 

2017 war die Fahrt zum Reschensee das Highligt neben Jugendwandersegeln, Jugendwoche, Stegfest 
open und Oktoberfestbesuch. Die Prüfung zum SF Binnen bestanden 18 Jugendliche, zum SF See 12 
Jugendliche.  

2018 wird das Jugendtraining geteilt. Samantha Salmeri trainiert die Optis, Valentin von Altenstadt die 
420er. Beide sind für die Trainerlizenz C für Breitensport angemeldet. 

Das Programm 2018 sieht vor die Jugendwoche, Stegfest Open, eine Reise nach Portugal zum 
Wellensurfen und die Ergänzungsprüfung zum Bodenseeschifferpatent. 
 
Bericht des Takelmeisters Gebhard Hamburger 

Unsere zwei wichtigsten Motorboote sind alt und nicht mehr verlässlich.  

Ein Ersatzboot für Sir Hubert ist im Jahr 2025 mit 70t € kalkuliert. Durch aufwändige Reparaturen wurde 
er stabilisiert und ist momentan noch gut einsatzfähig. 

Ein altersgemäß schlechter Zustand mit einem sehr ungünstigen Reparaturkostenverhältnis liegt bei 
Moby Dick vor. Daher wurde ein neues Boot bestellt. Das Pflichtenheft für das neue Boot beinhaltet alle 
Aufgabenbereiche, Begleitboot für Trainings und  Arbeitsboot bei Regatten.  

Die Wahl fiel auf Highfield 590DL, ein Schlauchboot mit Alu-Rumpf 590cm lang, 238cm breit, Gewicht 
378 kg geeignet für max.12 Personen, max Zulandung 1.200kg mit einem Honda 100PS Motor als 
Antrieb. Die Alu-Schale macht das Boot robust, leicht und einfach in der Pflege. Das Boot wurde probe 
gefahren und zeigte beste Fahreigenschaften.  

Der Preis liegt bei 38t € incl. Anhänger. Vergleichbare Gegenangebote schnitten schlechter ab. Das Boot 
wird im April 2018 geliefert. 
 
TOP 5 - Bericht des Schatzmeisters Ernst Treitz    

Ernst Treitz präsentiert der Mitgliederversammlung den Kassenbericht 2017 (Anlage 2). Den Einnahmen 
von 75.229 €  stehen laufende Ausgaben von 68.730 € gegenüber. Sonderausgaben für Zeltpavillion 
1.500€ und Anzahlung Motorboot Highfield 9.740 € Das ergibt für 2017 ein Minus von 4.740 € und einen 
Kassenstand von 60.345 € zum Jahresschluss. 

Im Vergleich zum Vorjahr (Anlage 3) stiegen die Einnahmen durch die Gebührenerhöhung für Wasser-, 
Landliege und Hallenplätze und den Verkauf des 29ers. Die Ausgaben erhöhten sich durch die 
Anzahlung für das neue Motorboot und Sanierung von Steg und Slipanlage.  
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Die Jugendkasse hatte Einnahmen durch Beiträge und Spenden in Höhe von 4.425 €. Die Ausgaben für 
Veranstaltungen, Jugendwoche und Ersatzteile beliefen sich auf 5.197 €. Damit verbleibt ein 
Kassenbestand von 912 €. Diese Summe ist im Gesamtkassenbestand enthalten. 

Im Haushaltsplan 2018 (Anlage 4) stehen laufende Ausgaben in Höhe von 43.200,--€ an. Für das neue 
Motorboot sind zusätzlich 25.000,-- € vorgesehen. Dagegen stehen geschätzte Einnahmen von 73.300,--
€. Für den Kauf eines Ersatzbootes für Sir Hubert werden 20.000,--€ als Ansparung vorgesehen. 

Die Aufstellung des vereinseigenen Vermögens ist, auf den 31.12.2017 aktualisiert, bei einem Stand von 
rund 660t € (Anlage 5). Das Darlehen des BLSV ist bis auf 9.626,--€ getilgt. 
     
TOP 6 - Bericht der Rechnungsprüfer  

Zum jetzigen Zeitpunkt sind 56 stimmberechtigte Mitglieder anwesend und 1 Mitglied durch abgegebene  
Vollmacht, also insgesamt 57 Stimmen. 
  
Herr Zobel erklärt die Kassenführung für einwandfrei und korrekt, es gab keine Beanstandungen. Der 
Haushaltsplan 2018 ist plausibel. 
 
TOP 7 - Entlastung des Schatzmeisters und der Vorstandschaft 

Herr Zobel empfiehlt der Versammlung die Entlastung des Schatzmeisters und der Vorstandschaft  
  

Abstimmung:  Ja – Stimmen:  57            Nein – Stimmen:      0;      Enthaltungen:      0 
 
Feststellung: 
Die Vorstandschaft ist durch die Mitgliederversammlung für das Kalenderjahr 2017 in der 
Hauptversammlung 2018 vollumfänglich und einstimmig entlastet worden. 
 
Ehrungen 

Für langjährige Arbeit im Vorstand erhalten Ernst Treitz, Rudi Kugelmann und Bernd Müller-Hahl die 
Ehrennadel in Gold. Andreas Metz wird für seinen Einsatz als Stegwart und die fachmännischen 
Reparaturen der Motorboote mit der silbernen Nadel geehrt. Petra Zobel erhält die silberne Nadel für 
ihren ständigen Einsatz für den Club. 
 
TOP 8 – Anträge an die Mitgliederversammlung 

Es liegen keine Anträge an die Mitgliederversammlung vor. 
 
Top 14 -  Sonstiges 

Sonstige Themen liegen nicht vor 
 
Beendigung der Mitgliederversammlung 2018 

Bernd Müller-Hahl dankt den Mitgliedern für Ihr zahlreiches Erscheinen und wünscht allen eine gute und 
unfallfreie Segelsaison 2018.  
 

Ende der Mitgliederversammlung:18.25 Uhr 
 
 
Dießen/Augsburg 08.04.2018 
 
 
 
 
Bernd Müller-Hahl     Irmgard Hahn    
1. Vorstand      Schriftführerin 
 


